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Thème : Le fort peut tomber  

Texte : Juges : 16.21-31 

INTRODUCTION 

De toute évidence, les hommes en général et particulièrement les leaders, refusent 

souvent d’admettre leurs torts. En effet, pousser par l’orgueil ils se sentent parfait en toute 

chose et donc incapables de commettre des fautes. Mais, il convient de reconnaitre que 

tout homme, quel qu’il soit, commettra un jour des erreurs. Pour preuve, en nous référant à 

la vie de certains Chefs d’États ou personnalités du monde laïc, nous pouvons affirmer que 

tomber est possible.  

Cependant, qu’en est-il des responsables dans l’Église ? Peuvent-ils chuter ? Si oui, 

comment cela est-il possible vu qu’ils agissent sous l’onction du Seigneur ? Au demeurant, 

est-il possible qu’ils se relèvent de leur chute pour continuer à guider le peuple de Dieu ? 

À lire de près l’histoire de certains personnages qui ont marqué La Bible nous 

pouvons répondre, sans risque de nous tromper, par l’affirmative. En effet, oui, même le 

« fort » dans l’Église peut chuter, particulièrement s’il ne vit pas selon les 

commandements de Dieu. 

Pour amener les uns et les autres à mieux comprendre la possibilité de “la chute” des 

responsables dans l’Église, nous analyserons ensemble la vie de Samson. Pour mener à 

bien cette analyse biblique nous examinerons d’abord comment Samson a laissé le péché 

prendre le dessus dans sa vie (I), ensuite nous verrons que cela répondait au fait que 

Dieu a un plan (II) pour chacun de nous, enfin nous devrons nous rendre compte de ce 

que Dieu nous offre beaucoup d’occasions (III) pour nous relever.  

 

I- SAMSON A LAISSE LE PECHE PRENDRE LE DESSUS DANS SA VIE 

Lorsque vous laissez le péché prendre le dessus dans votre vie, alors, par la volonté 

de Dieu : 
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1- Vous serez jugés selon vos actes 

- Samson à contrecarré les plans de Dieu. 

D’après l’analyse de la vie de Samson contenu dans le livre des Juges, il apparaît 

qu’il réalisa de nombreux exploits et fut un véritable champion de la cause d’Israël contre 

son ennemi juré, les Philistins. Samson fait également partie de la liste des héros de la foi 

comme nous l’apprend Hébreux 11. Il apparait clairement Samson a œuvrer bien 

longtemps selon les commandements de Dieu et que par la même occasion Dieu a fait de 

lui un “héros”. On peut donc dire que Samson était un responsable dans l’Église, un guide 

et un modèle pour le peuple de Dieu. 

Mais Samson finit par désobéir à Dieu. La cause principale de sa déchéance fut la 

succession de rapports sexuels qu’il entretint avec des femmes Philistines peu 

recommandables c’est-à-dire de femmes à la moralité légère ou simplement de femmes qui 

n’hésitent pas à coucher avec n’importe quel homme. De tels agissements sont contraires 

aux commandements de Dieu et ne pouvaient restés sans conséquences. Cela est d’autant 

vrai que ces rapports qu’il eut avec ses femmes ont eu un impact néfaste sur sa vie. En 

effet, après son mariage avec l’une de ces femmes à la moralité légère, Samson finit par lui 

dévoiler le secret de ses exploits. 

- Conséquence : il perdit la vue et sa puissance (v17-21) 

« V 21a Les Philistins le saisirent, et lui crevèrent les yeux… 

- Il fut enchaîné (v21b) 

« Ils le firent descendre à Gaza, et le lièrent avec des chaînes d’airain. Il tournait la 

meule dans la prison. » 

Samson, de part cette désobéissance, a perdu sa liberté. Nous pouvons perdre notre 

liberté, si nous décidons de désobéir à la volonté de Dieu. Aussi, lorsque nous ne voulons 

pas la liberté que Dieu nous offre alors l’ennemi nous enchainera. 

2- Nous devenons des proies faciles pour l’ennemi 
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En ces circonstances aussi calamiteuses, nous devons nous laisser diriger par 

l’Esprit de Dieu. C’est que Samson n’a pas fait et s’est plutôt laissé animer par l’esprit 

d’amour pour sa femme Délila au point de lui livrer son secret. 

- C’est l’Esprit de Dieu qui nous donne la protection dont nous avons besoin. 

Quel que soit les difficultés (pauvreté, famine, maladie, guerre, etc.) de la vie, seul 

son Esprit nous renforce.  

- C’est son Esprit qui nous rend capables de résister aux tentations 

 

II- DIEU A UN PLAN 

1- Il faut examiner soi-même sa vie 

Quand Samson perdit la vue, il commença à s’examiner et à évaluer sa vie. 

Certainement, il reconnut son erreur.  

- Nous avons le devoir de regarder dans le rétroviseur de notre vie afin de constater 

là où nous sommes tombés. 

 

2- Dieu permet à ses cheveux de pousser au fur et à mesure (V22) 

- Dieu rendit les philistins aveugles faces à ce qui se passait. 

- La vie de Samson convenait encore au plan de Dieu (les cheveux qui poussaient) 

Oui ! Dans Sa grande miséricorde Dieu a un plan pour chacun de nous. Mais cela 

passe par un examen critique de sa vie qui aboutira, si nous sommes sincères, à un 

repentir. C’est en cela que Dieu réhabilita Samson après que celui-ci ait fait un examen de 

sa propre vie.  

 

III- DIEU NOUS OFFRE BEAUCOUP D’OCCASION 

1- Nous avons besoin de nous tourner vers Dieu si nous voulons qu’il 

contrôle notre vie 
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- Samson criait vers Dieu, sachant qu’il est toujours présent. (V28) 

Alors Samson invoqua l’Eternel, et dit : Seigneur Eternel ! Souviens-toi de moi, je te 

prie ; ô Dieu ! Donne-moi de la force seulement cette fois, et que d’un seul coup je tire 

vengeance des Philistins pour mes deux yeux ! 

- Dieu a entendu les prières de Samson (v 30) 

Samson dit : Que je meure avec les Philistins ! Il se pencha fortement, et la maison 

tomba sur les princes et sur tout le peuple qui y était. Ceux qu’il fit périr à sa mort 

furent plus nombreux que ceux qu’il avait tués pendant sa vie. 

2- Dieu peut utiliser la tragédie ou l’échec pour accomplir sa volonté 

- Les sacrifices que les philistins faisaient à leur dieu (Dagon) étaient utiles  

- Le royaume des philistins s’écroula. 

-  

CONCLUSION 

 Dieu ne nous laisse jamais tomber même si parfois nous le laissons tomber. Samson 

a permis à la convoitise des yeux de détruire sa vie. Personne ne pouvait s’en apercevoir, 

hormis Samson et Dieu.  

 Les leaders d’aujourd’hui sont des proies toutes prêtes à tomber dans les convoitises 

et les tentations de ce monde. Nous devons éviter d’arriver à un point où nous pensons 

n’avons de compte à rendre à personne. Cela nous expose à la chute. Si nous implorons le 

pardon de Dieu, il sera toujours là pour nous l’offrir. Il sera là pour nous relever quand 

nous tombons. 

 

Pasteur Gnenegnimin Samuel Soro 

 

    


